

JCDecaux :
Chiffre d'affaires 2009 en baisse de 11,5 % à 1 918,8 millions d'euros
Recul du chiffre d'affaires organique limité à 4,9 % au quatrième trimestre

Communication
Extérieure

Algérie
 Allemagne
 Argentine
 Australie
 Autriche
 Belgique
 Bosnie
 Brésil
 Bulgarie
 Canada
 Chili
 Chine
 Corée
 Croatie
 Danemark
 Emirats Arabes Unis
 Espagne
 Estonie
 Etats-Unis
 Finlande
 France
 Grèce
 Hongrie
 Inde
 Irlande
 Islande
 Italie
 Japon
 Kazakhstan
 Lettonie
 Lituanie
 Luxembourg
 Malaisie
 Montenegro
 Norvège
 Oman
 Ouzbékistan
 Pays-Bas
 Pologne
 Portugal
 Qatar
 République Tchèque
 Roumanie
 Royaume-Uni
 Russie
 Serbie
 Singapour
 Slovaquie
 Slovénie
 Suède
 Suisse
 Thaïlande
 Turquie
 Ukraine
 Uruguay

Paris, le 28 janvier 2010 - JCDecaux SA (Euronext Paris : DEC), numéro un de la communication extérieure en Europe et en Asie-Pacifique, numéro deux mondial, a publié ce jour son chiffre d'affaires 2009, qui s'élève à 1 918,8 millions d'euros, en baisse de 11,5 % par rapport à 2008. La croissance interne, à périmètre et taux de change constants, s'élève à -10,9 % ce qui reflète, d'une part, la forte contraction du marché publicitaire mondial en 2009 et, d'autre part, la base de comparaison élevée due à la croissance interne de 6,3 % réalisée en 2008.

Les activités Mobilier Urbain et Transport se sont avérées plus résistantes que l'activité Affichage et ont enregistré des baisses de leur chiffre d'affaires organique comprises entre 8 et 10 %. L'Affichage étant l'activité la plus cyclique du Groupe et la seule intégralement implantée en Europe, a enregistré une baisse de son chiffre d'affaires organique de 16,1 %.

L'Europe, hors France et Royaume-Uni, présente une baisse de son chiffre d'affaires en ligne avec le Groupe, à l'exception de l'Europe du Sud où la baisse du chiffre d'affaires a été supérieure à 20 %, principalement du fait du sévère ralentissement économique en Espagne. La France a enregistré une baisse de son chiffre d'affaires de 8,7 % surperformant ainsi le Groupe, et ce, malgré un environnement publicitaire difficile et une bonne performance en 2008 (croissance organique de 4,8 %). Le Royaume-Uni est la zone qui a connu la plus forte baisse sur l'exercice 2009, les conditions économiques s'améliorant toutefois clairement au quatrième trimestre. L'Asie-Pacifique et l'Amérique du Nord présentent des performances 2009 en ligne avec le reste du Groupe. L'Asie-Pacifique a, toutefois, enregistré une amélioration séquentielle significative au cours du quatrième trimestre avec un chiffre d'affaires organique en légère croissance sur la période. Le Reste du Monde a continué à bénéficier d'une forte croissance de son chiffre d'affaires organique reflétant le succès des développements du Groupe dans de nouveaux pays.

Au quatrième trimestre, le chiffre d'affaires a baissé de 7,2 % à 561,6 millions d'euros. A périmètre et taux de change constants, la croissance interne s'élève à -4,9 %. La baisse du chiffre d'affaires publiée a été supérieure à l'organique durant le quatrième trimestre, principalement du fait de la dépréciation des principales monnaies du Groupe par rapport à l'euro. La baisse du chiffre d'affaires organique a ralenti au quatrième trimestre dans toutes les divisions, et la grande majorité des pays du Groupe, grâce à des investissements publicitaires en hausse sur la plupart des marchés et à un référentiel plus favorable. Au mois de décembre, JCDecaux a enregistré un chiffre d'affaires organique stable par rapport au mois de décembre 2008.

Par activité :

Chiffre d'affaires annuel	2009 (m€)	2008 (m€)	Croissance publiée (%)	Croissance interne ⁽¹⁾ (%)
Mobilier Urbain	934,3	1 063,5	-12,1	-10,1
Transport	589,6	629,0	-6,3	-8,3
Affichage	394,9	476,1	-17,1	-16,1
Total Groupe	1 918,8	2 168,6	-11,5	-10,9

Chiffre d'affaires du 4 ^{ème} trimestre	2009 (m€)	2008 (m€)	Croissance publiée (%)	Croissance interne ⁽¹⁾ (%)
Mobilier Urbain	286,9	304,9	-5,9	-3,9
Transport	161,0	176,4	-8,7	-3,5
Affichage	113,7	124,1	-8,4	-9,2
Total Groupe	561,6	605,4	-7,2	-4,9

Par zone géographique :

Chiffre d'affaires annuel	2009 (m€)	2008 (m€)	Croissance publiée (%)	Croissance interne ⁽¹⁾ (%)
Europe ⁽²⁾	650,9	781,4	-16,7	-15,7
France ⁽³⁾	563,7	617,6	-8,7	-8,7
Asie-Pacifique	300,9	322,4	-6,7	-11,4
Royaume-Uni	183,8	246,8	-25,5	-16,7
Amérique du Nord	146,2	156,4	-6,5	-11,4
Reste du monde	73,3	44,0	66,6	81,3
Total Groupe	1 918,8	2 168,6	-11,5	-10,9

(1) A périmètre et taux de change constants

(2) Hors France et Royaume-Uni

(3) Le chiffre d'affaires publicitaire en France est en baisse de 9,7 % en 2009

Mobilier Urbain : le chiffre d'affaires pour l'année 2009 s'établit à 934,3 millions d'euros, en baisse de 12,1 % par rapport à 2008. A périmètre et taux de change constants, la croissance interne est de -10,1 %. La baisse du chiffre d'affaires publicitaire organique, hors ventes, locations de matériel et contrats d'entretien, est de 11,4 %.

Au quatrième trimestre, le chiffre d'affaires s'établit à 286,9 millions d'euros, en baisse de 5,9 % par rapport au quatrième trimestre 2008 (-3,9 % en croissance interne). Le chiffre d'affaires publicitaire organique, hors ventes, locations de matériel et contrats d'entretien, est en retrait de 4,5 %. La division Mobilier Urbain a principalement bénéficié de l'apport du Royaume-Uni et de l'Europe, hors France, qui ont enregistré, sur le quatrième trimestre, une baisse d'environ 5 % de leur chiffre d'affaires organique, ce qui constitue une amélioration notable par rapport aux baisses à deux chiffres enregistrées sur les neuf premiers mois de l'exercice. Les différents pays européens ont, cependant, connu des situations contrastées, l'Allemagne et le Portugal enregistrant des ventes quasiment étales sur la période tandis que l'environnement publicitaire restait très difficile en Espagne et dans les pays baltes. La France, avec une baisse de ses revenus d'environ 5 %, a enregistré au quatrième trimestre une performance en ligne avec celle du troisième trimestre. La zone Reste du Monde a continué à contribuer positivement au chiffre d'affaires de l'activité Mobilier Urbain, avec une croissance à deux chiffres sur la période.

Transport : le chiffre d'affaires pour l'année 2009 s'établit à 589,6 millions d'euros, en baisse de 6,3 %. A périmètre et taux de change constants, le chiffre d'affaires recule de 8,3 %.

Au quatrième trimestre, le chiffre d'affaires a diminué de 8,7 % et s'élève à 161,0 millions d'euros (-3,5 % en croissance interne). La baisse du chiffre d'affaires publié a été supérieure à la baisse du chiffre d'affaires organique durant le quatrième trimestre du fait de l'appréciation du dollar américain, du yuan chinois, du dollar de Hong Kong et de la livre sterling par rapport à l'euro.

La France et le Royaume-Uni ont continué à pâtir d'un environnement économique difficile dans les aéroports, et ont enregistré, comme au troisième trimestre 2009, une baisse à deux chiffres de leur chiffre d'affaires organique. L'Amérique du Nord et l'Europe, hors France et Royaume-Uni, ont enregistré une diminution de leur chiffre d'affaires d'environ 5 % par rapport au quatrième trimestre 2008, ce qui représente une légère amélioration par rapport à la baisse constatée au troisième trimestre de l'exercice 2009. Après quatre trimestres de baisse de son chiffre d'affaires organique, l'Asie Pacifique a renoué avec la croissance au quatrième trimestre 2009, principalement tirée par une hausse solide du chiffre d'affaires à Hong Kong et en Chine continentale. Cette amélioration reflète un référentiel plus favorable ainsi qu'une légère amélioration de l'environnement économique.

Affichage : le chiffre d'affaires pour l'année 2009 s'établit à 394,9 millions d'euros, en baisse de 17,1 %. A périmètre et taux de change constants, le chiffre d'affaires est en diminution de 16,1 %.

Au quatrième trimestre, le chiffre d'affaires s'élève à 113,7 millions d'euros, en recul de 8,4 % (-9,2 % en croissance interne), ce qui représente une nette amélioration séquentielle après la décroissance du chiffre d'affaires organique de 17 % enregistrée au troisième trimestre 2009. Cette amélioration a principalement été tirée par un rebond du marché de l'affichage au Royaume-Uni, qui a enregistré une croissance solide de son chiffre d'affaires au cours du quatrième trimestre 2009. La France a enregistré une baisse de son chiffre d'affaires d'environ 5 %, en ligne avec celle du troisième trimestre. La plupart des autres pays européens ont, par ailleurs, continué à enregistrer des baisses à deux chiffres de leurs chiffres d'affaires.

A l'occasion de la publication du chiffre d'affaires 2009, Jean-François Decaux, Président du Directoire et Codirecteur Général de JCDecaux, a déclaré :

“2009 est sans conteste l'année la plus difficile que JCDecaux ait eu à affronter depuis la création de la société en 1964. La réduction des budgets publicitaires et une forte pression sur les prix ont entraîné une baisse du marché publicitaire mondial, y compris on-line, attendue aux alentours de -10 %. Ainsi, après une surperformance notable en 2008, le recul du chiffre d'affaires organique de 10,9 % enregistré par JCDecaux en 2009, ressort en ligne avec le marché et au delà de nos derniers objectifs. Le Groupe a, en effet, bénéficié au quatrième trimestre d'une légère reprise des investissements publicitaires ainsi que de son exposition accrue aux pays émergents.

La vision plus positive des annonceurs constatée sur certains marchés depuis septembre, semble se poursuivre au premier trimestre de cette année. Associée à une base de comparaison plus favorable cela nous permet d'être, pour l'instant, confiants dans la capacité de JCDecaux à dégager un taux de croissance organique positif sur le premier trimestre 2010.

Néanmoins, étant donné la persistance d'une faible visibilité, la possibilité que nous soyons face à un début de reprise durable du marché publicitaire reste incertaine et nous continuons à gérer la société en conséquence.”

Prochaine information :

Résultats annuels 2009 : 10 mars 2010 (avant marché)

Chiffres clés du Groupe

- Chiffre d'affaires 2009 : 1 918,8 M€
- JCDecaux est coté sur l'Eurolist d'Euronext Paris et fait partie des indices Euronext 100, Dow Jones Sustainability et FTSE4Good
- N°1 mondial du mobilier urbain (428 000 faces publicitaires)
- N°1 mondial de la publicité dans les transports avec 163 aéroports et plus de 300 contrats de transport dans les métros, bus, trains et tramways (380 200 faces publicitaires)
- N°1 européen de l'affichage grand format (230 500 faces publicitaires)
- N°1 de la communication extérieure en Asie-Pacifique (239 600 faces publicitaires)
- N°1 mondial du vélo en libre service
- 1 040 600 faces publicitaires dans 55 pays
- Une présence dans 3 500 villes de plus de 10 000 habitants
- 9 940 collaborateurs

Contacts

Direction de la Communication : Agathe Albertini
01 30 79 34 99 – agathe.albertini@jcdecaux.fr
Relations Investisseurs : Martin Sabbagh
01 30 79 79 93 – martin.sabbagh@jcdecaux.fr